

# Cataluña: los comicios locales afectan a sanidad

El resultado electoral implicará cambios en órganos de gobierno de varias instituciones sanitarias de titularidad total o parcialmente municipal

BARCELONA

CARMEN FERNÁNDEZ  
carmenfer@diariomedico.com

Las elecciones locales del pasado domingo día 24 de mayo afectan muy directamente a siete entidades sanitarias catalanas de titularidad total o mayoritariamente municipal. Estas instituciones, que incluyen hospitales, podrían registrar cambios de representantes institucionales en sus órganos de gobierno después de que los nuevos ayuntamientos se constituyan el próximo sábado 13 de junio (veinte días después de los comicios), que es cuando se celebrarán los plenos en los que serán elegidos los alcaldes de la próxima legislatura.

Dichas entidades son Badalona Servicios Asistenciales, Fundación Hospital Comarcal Sant Bernabé de Berga, Fundación Salud Ampurdán, Servicios de Salud Integrados del Bajo Ampurdán, Consorcio Sanitario del Garraf, Pius Hospital de Valls y grupo Sagessa de Reus (se da la circunstancia de que esta organización municipal está en el epicentro de una presunta trama de corrupción conocida como *caso Innova*).

El ejemplo más evidente de lo que pueden suponer las elecciones municipales en la sanidad catalana es el del Hospital Sant Bernabé de Berga, un municipio en el que la Candidatura de Unidad Popular (CUP) ha resultado la lista más votada. La CUP tendrá que decidir, negociar y aprobar la posible creación de un consorcio sanitario mixto entre la Generalitat (51 por ciento) y el Ayuntamiento (49 por ciento) (ver *DM de 2-III-2015*) para garantizar el futuro del centro, tras instar el Parlamento al Gobierno autonómico a implicarse en este centro.

## CAMBIOS EN EL CSSC

También podrían registrarse cambios en el Consorcio Sanitario y Social (CSSC), una entidad local pública,



Manel Ferré, presidente del CSSC y alcalde de Amposta en funciones.

## El pleno sobre salud sigue sin fecha

**El Parlamento de Cataluña aún no le ha puesto fecha al pleno extraordinario sobre salud que, por decisión mayoritaria, tiene que celebrar antes del 31 de julio. ICV-EUiA ha propuesto que el pleno monográfico se celebre después del ordinario previsto para el 17 de junio, pero separado. Esta formación teme que el pleno extraordinario quede integrado dentro de plenos ordinarios por lo apretado de la agenda parlamentaria o por decisión expresa de CiU y ERC para que la iniciativa pierda visibilidad. El grupo parlamentario de ICV-EUiA también ha presentado alegaciones en contra del proyecto de consorcio del Clínico.**

Ada Colau tendrá que ejecutar un acuerdo e financiación de obras del Hospital del Mar y la CUP, decidir y negociar el futuro consorcio mixto del Hospital de Berga

de carácter asociativo y con personalidad jurídica propia que agrupa a los consorcios y centros de titularidad o participados por ayuntamientos y presta servicios a más de cien instituciones públicas de referencia en el ámbito de la salud y la atención social.

## HOSPITAL DE AMPOSTA

El CSSC está actualmente presidido por Manel Ferré (CiU), hasta ahora alcalde de Amposta, que posiblemente no continúe en el cargo puesto que la fuerza más votada en este municipio del sur de Tarragona ha sido ERC-AM. Ferré, por su condición de alcalde, también preside el Hospital Comarcal de Amposta, cargo del que también sería relevado.

Fuentes autorizadas del CSSC han precisado que Ferré, por estatutos, podría seguir siendo presidente de la asociación patronal a propuesta de miembros de la

Junta General, que es el órgano supremo de deliberación y decisión y está formada por cada uno de los alcaldes o diputados o personas facultadas por ellos mismos en representación de los ayuntamientos y diputaciones consorciados.

Ferré, en caso de dejar el cargo de presidente del CSSC, no habrá concluido su proyecto de unificación de funciones con la también asociación patronal Unión Catalana de Hospitales (ver *DM de 25-III-2013*).

Por otro lado, en el caso del Parque de Salud Mar de Barcelona, cuyo Consejo Rector preside Josep Maria Via (CiU), también podría haber algunos cambios tras las elecciones municipales, aunque esta institución está participada actualmente en un 60 por ciento por la Generalitat y en 40 por ciento por el ayuntamiento, que parece que gobernará Ada Colau, de Barcelona en Común (ver *diariomedico.com* del 25-V-2015).

## TAMBIÉN EN BARCELONA

Esta entidad ha podido continuar la obras de modernización y ampliación del Hospital del Mar a pesar del déficit presupuestario de la Generalitat gracias a un acuerdo de financiación con el Ayuntamiento de Barcelona que ahora deberá ejecutar el nuevo gobierno local. "Tendremos que continuar trabajando para conseguir los recursos necesarios y poder completar la remodelación que necesita el conjunto del Parque de Salud Mar. No se trata de recuperar proyectos sobredimensionados, pero tampoco de conformarnos con lo que hemos logrado. Hay que ponerlo en valor y agradecer al Ayuntamiento de Barcelona que haya destinado estos recursos al Hospital del Mar cuando no tenía ninguna obligación competencial, aun cuando el centro forme parte integrante del patrimonio municipal", reconoce el propio Via en la web de la institución.